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主席（張議長鎮榮）:                記錄:鍾春梅 

    現在起一個小時是郭遠彰議員的質詢時間，現在

就請郭遠彰議員開始質詢。 

 郭議員遠彰： 

 主席、議會工作人員、縣長、縣府一級主管、連 

 絡官、媒體記者小姐、先生大家好! 

  以下時間是本席這次定期會的質詢時間，本席就

縣民關心的一個議題請教縣長和地政處，因為這些

問題都是縣民反映給我的，請相關單位在會後用書

面以詳細內容方式回復於我。 

  近來有些民眾向我反映，他們到地政事務所提出

土地測量，測量出來的結果和當初祖先留下來的地

界有所誤差，尤其是山區土地誤差值較大。地政事

務所的回應是，有些土地是圖解區；有些土地是數

值區，圖解區的土地測量經度沒有像數值區那麼精

準，所以圖解區的錯誤測量值較大，請問土地測量

是不是有這個問題?如果辦理重測，是否可以解決 

? 

地政處魏處長嘉憲: 
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    謝謝議長、謝謝郭遠彰議員對地籍圖重測議題的

關心，過去大概做了 40幾年的地籍圖重測，最重

要的目的，就是要讓圖地簿相符，因為這部分是製

造最多問題的所在，按照新竹縣的統計數字，至目

前為止總共有 57萬筆土地，已經做完地籍圖重測

的，大概有 32萬筆土地，還有 25萬筆左右尚待處

理。依據中央核定，要辦地籍圖重測的僅有 3萬筆，

剩下的新竹縣要自己想辦法解決，按照我們的人力

跟物力，還有這 5年來縣長支持的方向，預估還要

10年的時間，才可以把新竹縣的地籍圖做完整的整

理。剛剛郭議員關心的事情，確實是有這種情形發

生，謝謝! 

郭議員遠彰: 

    提到重測，經費是很重要的，本縣重測經費來自

中央及縣府預算，據瞭解，苗栗縣、彰化縣是以平

均地權基金支應地籍圖重測相關所需經費，若以平

均地權基金來支應重測相關預算，請問縣長的看法

如何? 

楊縣長文科: 
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    謝謝大會主席張議長、謝謝遠彰議員，經費的支

出我們會來考量，只要府內有經費，我們就支應，

如果有必要，平均地權裡面的基金，我們也可以做

考量。 

郭議員遠彰: 

    謝謝楊縣長，土地測量的結果和人民的不動產權

益息息相關，人民當然會仔細維護自身的權益，關

於土地測量誤差部分，地政處要有補救機制措施，

盡最大的力量保障民眾的權益。 

  以上是本席這次定期會所提的質詢內容，謝謝楊

縣長及地政處長用心的回答。本席還有相關縣政的

問題會以書面提案，請相關單位盡量協助完成。謝

謝! 

    


